

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

CENTRO REGIONAL DE RESPUESTA HUMANITARIA

DE EL SALVADOR

21 DE JUNIO DE 2007.

DESEO INICIAR MI INTERVENCIÓN AGRADECIENDO AL PROGRAMA MUNDIAL DE ALIMENTOS (PMA) POR PERMITIR A EL SALVADOR ACOGER ESTE CENTRO REGIONAL DE RESPUESTA HUMANITARIA, QUE TENDRÁ A DISPOSICIÓN DE LOS PAÍSES CENTROAMERICANOS, ALIMENTOS E INSUMOS, PARA EVENTUALES EMERGENCIAS POR DESASTRES NATURALES EN LA REGIÓN.

ESTE CENTRO PERMITIRÁ BRINDAR AYUDA INMEDIATA A POSIBLES VÍCTIMAS EN GUATEMALA, BELICE, EL SALVADOR, NICARAGUA, HONDURAS, COSTA RICA Y PANAMÁ, REGIÓN QUE DE ACUERDO A LAS ESTADÍSTICAS ESPECIALIZADAS, HA SUFRIDO UN INCREMENTO EN EL NUMERO DE DESASTRES NATURALES, DEL CINCO POR CIENTO POR AÑO EN LAS ÚLTIMAS TRES DÉCADAS.

LA EXISTENCIA DE ESTE CENTRO ES TRASCENDENTAL, PUESTO QUE LA POBLACIÓN TOTAL DE ESTOS SIETE PAÍSES ES DE CASI 40 MILLONES DE PERSONAS, Y ES NECESARIO QUE ESTEMOS PREPARADOS CON



RESPUESTAS RÁPIDAS QUE PERMITAN LLEVAR ASISTENCIA Y ALIMENTACIÓN BÁSICA A LOS GRUPOS MAS VULNERABLES.

NO DEBEMOS PERDER DE VISTA QUE ESTAS INSTALACIONES FORMAN PARTE DE UNA RED MAS AMPLIA, VISUALIZADA POR EL PROGRAMA MUNDIAL DE ALIMENTOS PARA CONTAR CON CENTROS DE RESPUESTA HUMANITARIA RÁPIDA, QUE ATIENDA NO SOLO A LA REGIÓN CENTROAMERICANA, SINO TAMBIÉN A OTRAS ZONAS DEL CONTINENTE COMO LA REGIÓN ANDINA Y EL CARIBE.

CENTROAMÉRICA ESTA DANDO PASOS IMPORTANTES HACIA EL PROCESO DE INTEGRACIÓN EN MATERIA DE EMERGENCIAS Y DESASTRES. INICIATIVAS COMO ESTA, NOS AYUDAN A TENER UNA VISIÓN COMÚN Y DESARROLLAR UNA ESTRATEGIA REGIONAL UNIFICADA PARA LA PLANIFICACIÓN, PREPARACIÓN Y RESPUESTA FRENTE A LOS FENÓMENOS NATURALES.

POR SUPUESTO QUE LOS SALVADOREÑOS NOS SENTIMOS ORGULLOS DE ALBERGAR ESTA INICIATIVA DE TANTA TRASCENDENCIA. SABEMOS QUE NUESTRO PAÍS HA SIDO ELEGIDO COMO BASE LOGÍSTICA, A LA LUZ DE SU VALOR AGREGADO EN TÉRMINOS DE INFRAESTRUCTURA.

PODEMOS CITAR COMO EJEMPLO LA UBICACIÓN ESTRATÉGICA DE ESTAS INSTALACIONES DE ESTE AEROPUERTO INTERNACIONAL DE COMALAPA Y SU ACCESO DIRECTO A LA RAMPA DE ATERRIZAJE, LO CUAL GARANTIZA, LA RECEPCIÓN Y LA DISTRIBUCIÓN DEL EQUIPO Y DE LOS ALIMENTOS DE EMERGENCIA DURANTE LAS PRIMERAS 12 Ó 24 HORAS.

AQUÍ SE CONTARÁ CON UNA CAPACIDAD DE MIL 500 METROS CUADRADOS DE ALMACENAMIENTO DE INSUMOS BÁSICOS, COMO ALIMENTOS, EQUIPO DE AGUA Y SANEAMIENTO, REFUGIO Y OTROS ARTÍCULOS QUE LOS SOCIOS DEL PMA DESEEN ALMACENAR. ES UNA RESERVA ROTATIVA QUE SE IRÁ MANTENIENDO GRACIAS A DONACIONES.

EL MANEJO DE TODO LO EXISTENTE Y LOS PROCEDIMIENTOS DE ADUANA, SE FACILITAN GRACIAS A LAS INSTRUCCIONES QUE HEMOS GIRADO A NUESTRA DIRECCIÓN DE ADUANAS DEL MINISTERIO DE HACIENDA, PARA EL PROCESO RÁPIDO DE LOS PERMISOS DE IMPORTACIÓN Y EXPORTACIÓN.

ES IMPORTANTE DESTACAR QUE EN CENTROAMÉRICA NO SOLO SE TRABAJA EN EL TEMA DEL ALMACENAMIENTO Y DISTRIBUCIÓN DE AYUDA CUANDO LA EMERGENCIA YA SE HA PRESENTADO.

ES ESPERANZADOR CONOCER QUE JUNTO CON EL CENTRO REGIONAL DE RESPUESTAS HUMANITARIAS, EL PMA ESTÁ DESARROLLANDO UN PROYECTO DIRIGIDO A ESTABLECER UN CENTRO DE EXCELENCIA PARA EL



MANEJO DE LAS EMERGENCIAS Y DESASTRES NATURALES EN CENTRO AMÉRICA.

DICHO CENTRO DE EXCELENCIA FUNCIONARÁ COMO UN ESPACIO DE CONOCIMIENTO QUE APOYARÁ Y FORTALECERÁ EL TRABAJO DE LA ONU Y DE LOS SOCIOS NACIONALES E INTERNACIONALES.

EL COMPONENTE DE CONOCIMIENTO VENDRÁ DE DIFERENTES ACTORES ESPECIALIZADOS, PRIORIZANDO VARIAS ÁREAS QUE INCLUYEN LA PREPARACIÓN Y RESPUESTA A EMERGENCIAS, GESTIÓN DE RIESGO A DESASTRES, ANÁLISIS DE VULNERABILIDAD, ANÁLISIS DE IMPACTO Y NECESIDADES, SISTEMAS DE ALERTA TEMPRANA Y MANEJO DE INFORMACIÓN, PROCEDIMIENTOS, ESTÁNDARES DE OPERACIONES, LOGÍSTICA Y ALMACENAMIENTO.

TODOS LOS PAÍSES DEBEMOS ESTAR PREPARADOS DE MANERA UNILATERAL PARA LA PREVENCIÓN Y ATENCIÓN DE DESASTRES, PERO QUE MEJOR MANERA DE ATENDER ESTE TIPO DE FENÓMENOS QUE HACERLO UNIDOS Y DE MANERA COORDINADA.

NOS CONGRATULAMOS POR LA INAUGURACIÓN DE ESTAS INSTALACIONES, AGRADECEMOS NUEVAMENTE AL PROGRAMA MUNDIAL DE ALIMENTOS POR ESTA INICIATIVA Y EN REALIDAD DESEARÍAMOS QUE NUESTROS PAÍSES, NO TENGAN QUE HACER USO DE ESTE CENTRO DE RESPUESTA HUMANITARIA,

PERO DEFINITIVAMENTE NOS ENCONTRAMOS REGIÓN COMPLICADA (INAUDIBLE) DE LOS DESASTRES.

GRACIAS AL APOYO DE LOS PAÍSES DONANTES, GRACIAS A LAS NACIONES UNIDAS, AL PMA, EL SALVADOR ESTA LISTO PARA PONER SU GRANITO DE ARENA, NO SOLO POR LA INFRAESTRUCTURA, SINO POR EL DESEO QUE TIENE EL GOBIERNO (INAUDIBLE)***

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA.